

VISION & MISSION

NOTRE VISION

Nous sauvegardons les écosystèmes alpins et les processus écologiques. Nous rassemblons les gens, en stimulant la pensée innovante, la coopération et la participation. Nous mettons à disposition des informations pertinentes par-delà les frontières. Nous développons, mettons en œuvre et diffusons des pratiques exemplaires en matière de durabilité. Nous défendons la mise en œuvre et l'évolution de la Convention alpine, le traité international que nous avons co-créé, et soutenons les politiques en faveur des écosystèmes et des modes de vie durables. C'est ce que nous défendons.

NOS PRINCIPES DIRECTEURS

Ce qui nous motive : Nous respectons la beauté et la diversité des "Alpes" : un milieu de vie auquel nous sommes profondément attachés et dont nous considérons faire partie. Nous comprenons l'importance des Alpes pour l'ensemble de l'Europe, en elles-mêmes, comme environnement de loisirs pour les visiteurs, et comme réservoir de ressources vitales telles que l'eau, les forêts et la biodiversité. Elles constituent à la fois notre cadre de vie et de loisirs et le fondement de notre avenir. C'est cette prise de conscience qui nous motive à poursuivre nos objectifs avec dévouement et clairvoyance.

Ce que nous voulons : Nous considérons les Alpes comme un écosystème fonctionnel et équilibré pouvant offrir vie agréable aux générations actuelles et futures. Nous aspirons à une région neutre sur le plan climatique et positive sur le plan de la nature, avec des paysages qui assurent la qualité de vie tout en respectant les limites écologiques. Nous pensons que la viabilité économique à long terme ne peut être atteinte que par un développement durable. Ainsi, nous préconisons des modes de vie et des systèmes économiques respectueux de la nature afin que la région alpine puisse s'épanouir et prospérer pour toujours. Nous souhaitons vivement la mise en place d'une Convention alpine, nous voulons maintenant qu'elle soit pleinement mise en œuvre.

Qui sommes-nous ? La CIPRA est une organisation indépendante, non gouvernementale et à but non lucratif, qui s'engage depuis 1952 pour la protection et le développement durable des Alpes. Notre siège social est situé au Liechtenstein et nous disposons de représentations



nationales implantées dans sept pays alpins ainsi qu'une centaine d'organisations membres. La CIPRA constitue ainsi large réseau alpin. Cela nous permet d'être des pionniers et de relever les défis actuels et futurs à travers une vision pan-alpine et l'objectif d'un avenir durable dans les Alpes.

La Convention alpine est un traité international défendu par la CIPRA depuis sa fondation et signé en 1991 par les pays alpins et l'Union européenne. Il fournit un cadre juridique et constitue une plateforme pour la coopération transfrontalière. Si la convention alpine reste une référence pour nous, nous regardons aussi au-delà.

Ce que nous faisons : La CIPRA communique en plusieurs langues et informe le public, les experts, les politiciens, les médias, les entrepreneurs et toute personne intéressée par les Alpes. Nous faisons connaître des projets exemplaires, nous critiquons les développements indésirables et nous présentons des acteurs et des intervenants innovants et ce toujours en faveur des Alpes. Nous exerçons également une pression sur les décideurs politiques, les autorités et l'industrie. Nous participons à des processus politiques importants, notamment la Convention alpine, et contribuons aux efforts mondiaux pour atteindre les Objectifs de développement durable et le Cadre mondial pour la biodiversité post-2020. La CIPRA rassemble des personnes, des projets et des organisations au-delà des frontières, de l'âge, de la langue, de la culture, de la géographie et de la politique. La CIPRA développe et réalise des projets qui montrent la voie et encourage les autres à mettre en œuvre leurs propres idées pour la protection et le développement durable des Alpes. En tant qu'organisation faitière, la CIPRA représente des personnes et des organisations qui se consacrent à la vie dans les Alpes.

Ce que nous savons faire : Nous disposons d'un réseau solide formé de nos propres membres et nous interagissons avec d'autres réseaux d'experts, d'espaces protégés, de communautés et de jeunes, couvrant l'ensemble de l'espace alpin. Nous sommes multigénérationnels, polyglottes, diversifiés et n'avons pas peur d'expérimenter. Nous nous tenons au courant des tendances et nous sommes visionnaires en suggérant ce qui est possible. Nous sommes doués pour créer des projets visant à mettre en œuvre des modes de vie durables. Nous maîtrisons divers médias sociaux et traditionnels et communiquons en cinq langues, avec une portée globale massive. En tant qu'observateurs officiels de la Convention alpine, nous en sommes les gardiens et nous nous efforçons de la mettre en œuvre. Nous savons aussi utiliser des processus politiques plus larges pour apporter la durabilité dans les Alpes. Nous continuons à nous développer grâce à l'impulsion de notre réseau de membres, du Conseil des jeunes de la CIPRA et du Sounding Board des experts.